

Уважаемые читатели!

Конечно, есть у нас соблазн попробовать найти решение логического парадокса: что было раньше — яйцо или курица. Однако на эту тему можно спорить бесконечно, поэтому оставим философам решение вечного вопроса. Я же хочу обратить ваше внимание на проблемы более насущные и злободневные, а именно: на состояние и пути развития производства яиц и яйцепродуктов в России.

Яйцо — поистине чудо, созданное самой природой, оно уникально по своей форме, строению и составу. Это единственный продукт, содержащий в идеальных пропорциях комплекс веществ, жизненно необходимых для полноценного развития организма человека. С экономической точки зрения производство яиц рентабельнее, чем производство таких продуктов, как свинина, говядина, молоко или сыр. Почему же тогда с 1990 года оно начало снижаться? Ответ на этот вопрос можно найти в статье Г.А. Бобылевой, где она дает подробный анализ динамики производства яиц и яйцепродуктов в России, отмечая положительное влияние индустриализации предприятий на формирование рынка яиц и расширение ассортимента яйцепродуктов.

Возьмем, например, развитие таких флагманов птицеводческой отрасли, как «Волжанин» и «Роскар». Эти предприятия с многолетней историей однажды сделали ставку на техническое перевооружение — обновление парка оборудования и освоение современных технологий. Сейчас их ассортимент неизменно высококачественной яичной и мясной продукции превышает несколько сотен позиций.

Тем не менее, высокотехнологичное оборудование ведущих мировых фирм и грамотно организованный производственный процесс с использованием современных технологий еще не решают всех проблем. Стимулирующим фактором увеличения объемов производства яиц могут послужить их промышленная переработка и дополнительные рынки сбыта, в качестве которых рассматриваются такие отрасли пищевой промышленности, как кондитерская, масложировая, хлебопекарная, мясоперерабатывающая. Однако в настоящее время эта ниша занята более дешевой импортной продукцией. Так что отечественному производителю есть над чем «поломать голову».

После вступления страны в ВТО вопросы качества и безопасности продукции стали особенно важными. О том, какие требования к качеству и безопасности яичной продукции предъявляются в России и за рубежом, вы можете узнать из статьи Ю.Н. Красюкова.

Известно, что залогом качества яичной продукции является здоровая птица. В этом очередной раз убедились участники семинара, организованного компанией «Оллтек», которая не устает обеспечивать российских птицеводов системными знаниями.

Специалисты, безусловно, не оставят без внимания результаты исследований О.А. Величко, С.В. Шабалдина и П.Ф. Сурая по использованию витагенов для защиты организма птицы от различных стрессов.

Для перерабатывающего сектора нашей отрасли на страницах номера анонсируется разработанный во ВНИИПП пресс механической обвалки мяса птицы нового поколения — «УНИКОН-800» с ресурсом работы, сопоставимым с зарубежными аналогами и превосходящий их по ряду показателей.

Ну, а впереди нас ждет череда выставок, семинаров и конференций. До встречи на «Агропродмаше», «Золотой осени» и международной выставке во Франции — *Spase*.



Dear readers,

Of course we have some temptation of trying to find the logic paradox decision: hen or egg was earlier? However this dispute can be endless and that's why we shall leave this question decision for philosophers. But I wish to pay your attention on more vital and topical problems that is eggs and egg products production state and further development ways.

An egg is a real miracle that has been created by the Nature. An egg has got unique form, structure and composition. An egg is the only food that contains the matters complex with ideal proportions vitally necessary for man body fully valuable development. Egg production is more cost effective economically than pork, beef, milk or cheese production. And why egg production had begun to low since 1990? This question answer may be found in G.A. Bobylova paper. She has given the detail egg and egg products production dynamics analysis in Russia and has noticed enterprises industrialization positive impact on egg market formation and egg products assortment extension.

We can take such poultry industry leaders development as «Volzhanin» and «Roscar» as an example. These enterprises with many year history has made their rate on technical modernization once that is the equipment park renewal and modern technologies introduction. Now these enterprises assortment of permanently high quality egg and meat products is more than several hundred positions.

Nevertheless leader world company high technologic equipment and well organized production process with the modern technologies usage don't decide all the problems. Egg production increasing promoting factors may be industry processing of eggs and some additional markets. These markets could be food industry branches such as confectionary, oil-and-fat, baking and meat processing production. But this niche is taken with cheaper import products. So the home producers have things to think.

The products quality and safety problems have become the most important after our country WTO entrance. You can know from Yu.N. Krasnyukov paper the requirements that are being presented to egg products quality and safety in Russia and abroad.

Healthy poultry is known to be quality egg products guarantee. The «Alltech» seminar participants have convinced it once more. This company isn't tired to provide Russian poultry men with system knowledge.

Of course the specialists will pay their attention on the results of O.A. Velichko, S.V. Shabaldin and P.F. Surai research on vitagens usage for poultry protection against different stresses.

New generation poultry meat mechanical deboning press «Unikon-800» being developed in VNIIPP is announced at the issue pages for our branch processing sector. «Unikon-800» working resource is comparable with foreign analogs. The new press surpasses foreign analogs in some traits.

We are waited with the turn of exhibitions, seminars and conferences ahead. See you again during «Agroprod mash», «Gold Autumn» and International Exhibition «Spase» at France.

